

## INFORME DEL SECRETARIO COORDINADOR

Al reunirse hoy por 5a. vez el Equipo Nacional, en Piedras Blancas, coincidiendo precisamente con el primer año de su organización por el Segundo Encuentro Nacional de Dirigentes de La Estrella, quiero rendir un informe sobre lo que la S.C.N. ha hecho desde la reunión de Octubre del año pasado en Cali, hasta hoy.

### ORGANIZACION:

a) Reuniones de la S.C.N. Todos los Miércoles los miembros de Secretaría, nos reunimos a planear la labor que debe llevarse a cabo en todas y cada unas de las ciudades, para poder cumplir mejor nuestra misión, que es la de servir. La S.C.N. en la actualidad, está compuesta por 6 miembros, el P. Néstor como Asesor, Luis Fernando, encargado de Relaciones Internacionales (gran canciller), Jorge Luis, Alberto y Carlos en el Equipo Volante, Ernesto en Publicaciones y mi persona. Trabajamos dentro de la mayor informalidad y creo que hemos logrado una buena organización.

b) Equipo Volante. La idea de Equipo Volante, nació y se hizo necesaria, debido al crecimiento del Movimiento en todo el país y con el fin de poder servir más de cerca a las distintas ciudades. En Enero de este año, el E.V. se reunió durante cuatro días con los que hasta ese entonces, formábamos la S.C.N. en una finca, a fin de analizar la situación del Movimiento en el país, trazar los planes inmediatos y lograr la unidad de criterio entre los diversos militantes. El E.V. ha visitado las siguientes ciudades: Barranquilla; Alberto viajó a Barranquilla para conversar con los militantes de esa ciudad y poner en marcha allí, el plan Cali (P.C.). Bucaramanga; Jorge Luis, tres veces ha estado en Bucaramanga, donde el Movimiento prácticamente había desaparecido; En la S.C.N. estábamos preocupados por tan grave situación y enviamos a Jorge Luis, quien logró realizar contactos valiosos, que con sus posteriores viajes afianzó, de manera que hoy ya hay un Equipo que se encuentra trabajando bien y cuenta con el apoyo explícito del Sr. Obispo. El P. Néstor y yo, acompañamos a Jorge Luis en su último viaje en el que realizamos un Cursillo de iniciación, del que salió un nuevo militante y varios quedaron como Equipos de Servicio. Ibagué; Carlos viajó a Ibagué a principios de este año. Un Cursillo de Cristiandad hemos tratado de organizar, pero inconvenientes innumerables se han opuesto. Pereira; Me tocó visitar a Pereira, para tratar con el Excmo. Sr. Obispo un asunto del que, posteriormente informaré en la parte pertinente. Conversé con los Pre-universitarios, quienes están trabajando muchísimo y en forma muy dinámica en su Secretariado. Manizales; Pacho viajó a Manizales y realizó algunos contactos, hoy están planeados otros viajes a fin de poder colaborar con los militantes de esa ciudad. Tunja; A Tunja viajó Jorge, quien explicó a los militantes el P.C. en el que están trabajando activamente. Bogotá; Varias veces, Luis Fernando ha visitado a Bogotá, ciudad que hoy nos muestra una grata experiencia, pues los Equipos están funcionando, ahora sí firmemente. De Bogotá han venido varias veces militantes a Medellín, de suerte que el contacto ha sido permanente. Tenemos programados viajes para Armenia, Popayán, Manizales e Ibagué.

### CAMPAMENTOS:

En cumplimiento de lo dispuesto por el Segundo Encuentro Nacional de La Estrella y de acuerdo con la división que hizo del país, en tres zonas, se han celebrado en cada una de ellas, un Campamento Regional de Militantes.

a) Campamento de la zona Centro; De 9 al 19 de Diciembre del 61, alrededor de 48 militantes de Bogotá, Medellín, Ibagué y Manizales, nos reunimos en Alnegro, a fin de realizar el programa elaborado. El Campamento logró aumentar la mística y la unión entre todos nosotros, los efectos son palpables en las ciudades.

b) Campamento de la zona Norte. 27 militantes de Tunja; Bucaramanga y Barranquilla, se reunieron en Salgar (cerca de Barranquilla) desde el Domingo de Ramos, hasta el Domingo de Resurrección. De la S.C.N. viajamos, el P. Néstor, Luis Fernando y yo, quienes colaboramos con los militantes de Barranquilla que habían logrado una excelente preparación. El Campamento fué un éxito en todos sus aspectos.

c) Campamento de la zona Sur. Durante los días Santos, cerca de Cali militantes de Cali y Popayán se reunieron en campamento, a él viajaron de la S.C.N. Jorge Uribe, Luciano Vélez y Carlos Urhán. El campamento, según los informes que hemos recibido constituyó también un éxito completo.

#### PANAMA:

La S.C.N. ha mantenido estrechas relaciones con Panamá; es así como varios militantes de la hermana república, vinieron al campamento de la zona Centro; durante el campamento se vió la posibilidad de realizar un Cursillo de Cristiandad en la ciudad de Panamá, por ello en Enero de este año, fuimos el P. Néstor, Carlos, Jairo y yo, a dictar el prementado Cursillo. Posteriormente, Mons. Félix Alvarado nos visitó durante 9 días, durante su estadía planeamos el programa a seguir en Panamá este año. Los panameños tomaron el nombre de Equipos Universitarios y organizaron un campamento de militantes al que asistió el P. Néstor y otro Cursillo para industriales el que desafortunadamente hubó de ser aplazado.

Rodrigo Terán dirigente de la Federación panameña estuvo en Colombia por 25 días visitando los Equipos de Cali y Medellín, de modo que pudimos ver de cerca nuestro funcionamiento.

#### LIDERES GREMIALES:

Con la colaboración de la S.C.N. se reunieron en Cali los Líderes Gremiales de los Equipos Universitarios, para planear la acción que en este año se llevaría a cabo en el país. De allí surgió la creación del Equipo Volante de CEUC, la publicación de los Boletines en Medellín y en general una labor de apoyo sursum corda a dicha entidad. Esto se ha desarrollado en cumplimiento de las directrices que Equipo Nacional dió a la S.C.N. en la reunión de Cali, al tratar lo referente al problema gremial.

Respecto de las bases que Luis Fernando propuso en la última reunión de E.N. se programaron una serie de reuniones con los llamados líderes gremiales del ambiente. A principios de este año y en ejecución de ese plan, Guerrero, Luis Ignacio y Jairo coordinadores de él encontraron que no era necesario duplicar el trabajo, y sobre todo que lo planeado debía ser la culminación de algo y no su principio y por ello se organizó a base local v.g. en Medellín un grupo de líderes democráticos que estudian los puntos que le plantea "el cerebro" (organismo compuesto por militantes comprometidos en lo gremial). La S.C.N. desearía que esta experiencia se proyecte a todo el país, pues en Medellín está dando excelente resultado.

#### PUBLICACIONES:

El plan trazado para publicaciones se ha cumplido cabalmente. El BIN, el Servicio de Documentación y los Temás de Formación han salido con la periodicidad prefijada, Luis Fernando en principio se encargó de las publicaciones, hoy Ernesto lo ha reemplazado.

#### PLAN CALI:

La S.C.N. en cumplimiento de lo acordado por el Equipo Nacional en Octubre del pasado año, ha elaborado una serie de encuestas para facilitar la ejecución del Plan Cali. Como algunas ciudades han tenido dificultades en la realización del P.C. la S.C.N. ha incluido en el temario de esta reunión, sus experiencias que seguramente a todos nos serán muy valiosas.

## PAX ROMANA:

Como culminación de una inquietud latinoamericana, en el Seminario de Asuntos Económicos y Sociales de La Capilla, se trasladó de hecho el Secretariado Latinoamericano de Pax Romana, de Frigurgo a Latinoamérica. Estudiándose cual sería la sede más conveniente se vió que Colombia gozaba de grandes posibilidades, contactos por carta posteriores, nos han venido confirmando esta opción y es así como en el último BIN encontrarán ustedes una carta de Jaime Córdova, Secretario General de Pax Romana en que ofrece su apoyo a Colombia, pero dejando lógicamente la decisión final a la Asamblea Interfederal de Montevideo.

Hoy la S.C.N. entre los puntos que a ustedes les propongo a tratar, está:

- a) Decidir, si, o no, si se afilian los E.U. a P.R. y
- b) En caso de ser afirmativa la respuesta,

1. - Si aceptarían en caso de que se le ofreciera a Colombia, la sede del Secretariado Latinoamericano.

2. - Cuál es la política a seguir en Montevideo.

Lucho Boza, quien debe estar para llegar a Colombia, en compañía de algunos chilenos, elaboró la encuesta latinoamericana preparatoria al Congreso de P.R., la coordinación de ésta, fué encargada a los E.U. quien por intermedio de la S.C.N. están trabajando en ello, es así como nuestro canciller, desde hace un mes, coordina las federaciones Latinoamericanas en este aspecto.

Pax siempre nos ha dado una valiosa ayuda desde el primer momento, hasta hoy, por ello debemos estar muy reconocidos.

## SEMINARIO NACIONAL DE ASUNTOS ECONOMICOS Y SOCIALES:

Se han realizado contactos con el P. Camilo Torres, quien nos prometió su ayuda y con el P. Alain Birou quien está dispuesto a venir de Europa a dirigir, además el P. Birou nos ha dado por carta valiosas sugerencias.

Ernesto ha sido encargado por la S.C.N. responsable del Seminario, esperamos que ustedes le den toda la colaboración que él necesita para poder garantizar el éxito.

La S.C.N. organizará reuniones de estudio y de formación para los que serán jefes de discusión en el Seminario, a fin de lograr el más alto nivel intelectual.

## CURSILLOS:

La S.C.N. ha tenido que cancelar algunos Cursos en vísperas de su iniciación, por la improvisación que hemos tenido todos en esta materia, por ello en una de mis últimas circulares les pedía una serie de datos para poder corregir las deficiencias que he habido.

## III ENCUENTRO NACIONAL DE DIRIGENTES:

En Enero del año entrante, lo realizaremos en Pajona (Tolima), próximamente elaboraremos el temario, para que ustedes los hagan las observaciones que crean necesarias. Les recuerdo eso si, que en Cali aprobamos que en los Encuentros Nacionales trataremos únicamente de aspectos administrativos y de planeación.

## REUNIONES DE ESTUDIO EN BOGOTA:

En Junio, Bogotá realizará una reunión de estudios sobre el comunismo y hay otra planeada sobre la doctrina social cristiana, esperamos que todas las ciudades colaboren en este esfuerzo que hace Bogotá.

## APROBACION ECLESIASTICA OFICIAL DEL MOVIMIENTO.

En desarrollo del mandato dado a la S.C.N. en Cali, cuando se puso a consideración de EN el informe a la jerarquía, se han llevado a cabo conversaciones con las Excelentísimas comisiones Episcopales de Educación y de Apostolado Seglar.

A fines de marzo viajé a Pereira a conversar con Mons. Baltazar Alvarez Restrepo, Presidente de la Comisión Episcopal de Educación, a quien pedí en forma oficial la aprobación oficial del movimiento. El me manifestó personalmente y luego por carta (copia de la que envié a los demás Miembros de la Comisión de Educación) en que no vacilaba, decía, en apoyar nuestra petición.

La Comisión de Educación por motivos de competencia, se declaró impedida y nos sugirió que acudiéramos a la Comisión de Metropolitanos para que ellos decidieran definitivamente. Ya se han hecho gestiones al respecto.

Para pedir la aprobación, fue necesario elaborar en forma de estatutos las bases que redactamos en Cali, pidamos para que los Equipos sean aprobados en forma definitiva a escala nacional por la Jerarquía.

### FINANZAS:

El presupuesto mensual de la S.C.N. es de \$ 1.516,10 y después de la última reunión de Equipo Nacional en Cali, muy pocas ciudades han pagado sus cuotas; se necesita pues, hacer un examen sobre esta materia, basado sobre tres puntos:

1. - El incumplimiento de las ciudades.

2. - La necesidad del aporte y los recursos.

3. - Fórmulas concretas de solución.

### SUGESTIONES DE LA S.C.N. AL E.N.:

1. - Organizar Jornadas de Estudio a nivel local de uno o dos días, La S.C.N. colaboraría con temarios y con viajes del Volante. Es una necesidad urgente.

2. - Preparación a Montevideo, hacer que las respuestas sean respondidas convenientemente y sirvan para todos los militantes. Esto en lo referente a la Encuesta Latinoamericana.

3. - Preparación del Seminario Nacional de Asuntos Económicos y Sociales, haciendo Jornadas de Estudio.

4. - Preveer los Cursillos con suficiente anticipación, para poder garantizar el éxito.

  
ALVARO URIBE MORENO

Secretario Coordinador Nacional